
2013年10月17日 星期四 编辑：白贺 美编：李丹 校对：邹晓梅 版式：王姿

发展，是必然趋势
运营力及丰富的资源优势

下卫星城的崛起

先建后搬，速度被摆在了
首要位置。

“政府给我们下的指令从
来就是一个快字，同时还要快
速招商，最终圆满完成承接市
场外迁任务。”郑州华南城总经
理温国辉表示。

而执行力和速度恰恰是华
南城的优势所在。

事实上，当周边类似的项
目还是一片空地时，华南城在
不到一年时间内已拔地而起。

在温国辉看来，郑州华南城
的推进速度，是全国七个华南城
中速度最快的，也是第一个一次
性开工面积最大的。“今年开工
面积将完成300万平方米以上，
一号、四号、九号交易广场完成
竣工，部分市场还要开门试营
业。13万平方米货代、仓储区具
备交付使用条件，五号、六号、七
号、八号广场实现主体封顶。”

郑州华南城副总经理王鹏
飞也有类似的感受，“郑州华南
城建设速度是我从业十几年来
最快的一个项目，从签约到开
工，从开工到第一次开盘，用了
不到一年时间。”

随着工程的逐步推进，一
座新城逐步崛起。

在王鹏飞眼里，华南城整合了
当地所有的专业市场资源，真正实
现了一站式购物、一站式消费。

事实上，正在崛起的华南
城并不仅仅是一个商贸中心。

建成后的郑州华南城将入
驻 商 户 8 万 户 ，年 销 售 额 达
3000亿，实现税收数十亿，创造
就业岗位数十万个，不单能极
大带动龙湖宜居教育城区域经
济，更能有效链接郑州南核心
都市区、航空港区、中心城区新
区以及新港产业集聚区，加强
板块衔接，加快组团发展，加大

地区竞争力。成为郑州都市区
“六城十组团”重要板块以及新
郑市和龙湖宜居教育城新的产
业支撑和经济增长极。

“会议展览中心、商贸物流
中心、仓储配送中心、CBD 中心
以及商务办公中心、生活配套和
包括奥特莱斯商业配套都将陆
续开建，这里将是一座能容纳数
十万人的卫星城”，王鹏飞说。

这种看法也得到了郑州业
界的认同。

郑州金源百荣商业管理有
限公司总经理徐国珠说，一个
批发市场集群，可以辐射周围3
到5公里区域的经济发展。

而河南万客来实业有限公
司董事长侯世安则告诉记者，
177个批发市场外迁后，将带动
附近的运输业、包装业、邮政、
银行、深加工、服务业等，8年足
以再造一个郑州卫星城。

郑州市城乡规划局规划处副处
长史向阳透露，按目前的设想，批发
市场外迁后腾出的地块将用于适合
中心城区的高端服务业的开发，并考
虑中小学、电力设施、环卫设施、公园
绿地等公用设施的配套建设，以缓解
市中心公用设施短缺的问题。

“华南城带给当地的不仅仅是
外迁，我们实际上是帮助当地实现
综合商贸物流业市场升级换代，在
迁的同时提升，达到整个提升河南
商贸物流业的目的”，温国辉说。

按照河南财经政法大学教授史
璞的说法，一个市场外迁成功，并得
以提升发展，不外乎5个因素，“空间
位置要恰当，业态升级、功能完善，
还要导入现代的市场经营模式与理
念，原有商户不流失，交通便利。”

而在新型城镇化的大背景下，
如何实现真正的产业转移和人的城
镇化显得尤为重要。

作为郑州最大的产业升级和城
镇化项目，华南城正力图实现人的
城镇化。而从人的角度，华南城最
在意的是商户质量和周边村民生活
品质的提升。

很多商户对华南城这座新城充
满期待，这包括郑州市泉州商会常
务副会长王文欣。几个月前，华南
城建材市场首期开盘4栋楼，总共近
40 万平方米，以王文欣所在的泉州
商会泉整体进驻一栋楼。

“这里靠近航空港，距离京广铁
路货运站和京港澳等高速路出口也
仅有2~5公里远。”王文欣坦言，“此
次外迁即是机遇又是挑战，虽然店
面迁到市区以外，但是如果外地代
理商要来，会比进市区至少要节省
20 分钟的车程。而且，如果采用华
南城的仓储和物流配送管理模式，
那这一块的成本，将会节省很多”。
王文欣说。

事实上，在郑州，类似于泉州商
会以一个协会的力量整体进驻华南
城的不在少数。

“我们谈了至少几十个商业协会，
我们也在筛选，看各个协会实力，最重
要的是看这些会员是不是真正的市场
性商户，我们让各个商会提供名单和
电话，我们去考察。”王鹏飞说。

当然，并不是所有人都能成为
华南城的商铺拥有者和经营者。“一
个商户想在华南城卖铺，必须提交
营业执照，税务证材料，通过调查后
才能获得购买资格”。

在温国辉看来，好的铺位不一
定要卖给好的价钱，但一定要卖给
好的商户，“能带来人气，带来投资
力和影响力的商户。”

除了优质商户，华南城比较在
意的群体是周边的村民。

“城镇化的内涵也并非简单的
基础设施建设，其关键在于让农民

变为真正的市民，并让他们数千年
来依附于土地的传统生存模式转变
为依靠现代化的工商业来创造财
富。”温国辉说。

按照规划，郑州华南城建成后
将增加 5 万多个创业机会、20 多万
个就业机会。事实上，尽管仍在建
设期，但目前的郑州华南城已经吸
引了近千户农户安家入住，并解决
了周边近百户村民的就业问题。

温国辉说，周边的村民没有文
化、年纪稍大的可以到华南城做杂
工，到食堂帮忙，而年轻的劳动力则
可以做保安，做文员。在温国辉的
想法里，华南城的产业升级也是和
人口优化相结合的。“华南城的产业
升级，也意味着就业人口的升级，比
如周边的年轻人可以到华南城做高
档文员，甚至是管理，如果能力暂时
不够，也可以通过适当的方式培训
再到华南城实现再就业”。

提供就业机会 为投资、经营者创造财富

昔日当地村民，如今成华南城员工。


